
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

民建聯新界東地區直選今年兵分兩
路，由陳克勤及葛珮帆分別領軍出
戰。主力爭取北區及大埔票源的陳
克勤，為爭取上水鄉事派的支持，
昨晨親自前往上水鄉事委員會拜
訪，向委員及村代表解釋民建聯對
新界土地運用及北區發展優勢的理
念，強調港島及九龍已沒有太多土
地可供發展，故北區是香港具有發
展優勢的地區，並有能力成為香港
的新發展中心。自由黨主席田北俊
同日亦到鄉委會爭取支持，承諾未
來會多落區與村民見面，了解北區
面對的種種問題。

陳克勤與團隊成員劉國勳、姚銘
昨晨到上水鄉事委員會，與鄉紳交
換意見，並介紹他們的競選政綱。
陳克勤被問及近年鄉郊發展所引起
的爭議時表示，應發揮政黨與地區
共同合作的效益，「於發展及保育
間作出平衡」，又指地區問題上，
他的團隊時有接觸，明白事無大
小，作為立法會議員亦應關心，並
會從多方面保障村民的權益。

田北俊要與鄉紳做「好拍檔」
田北俊也出席了上水鄉委會。會

議期間，有部分村代表質疑田北俊
對北區事務的了解。田北俊承認，

他在上屆立法會選舉敗北，主因是
與地區聯繫不足，故現在的準備是
要彌補不足，又指要與鄉紳做「好
拍檔」。其後，鄉委會主席侯志強
宣布全體委員支持田北俊的決議
時，上水鄉村代表廖興洪等表示不
滿，要求舉手投票。侯志強即表
明，各委員「有自由支持所屬意政
黨，但最緊要唔好支持反對派，或
不利政府施政的政團」，最後鄉委
會以22票支持，6票反對及3票棄
權，通過在選舉期間支持田北俊及
自由黨。

蘇西智：建制派良性競爭

被問及上水鄉紳最終決定支持自
由黨，侯志強表明，會呼籲代表於
超級區議會議席投民建聯一票。陳
克勤坦言，香港政治光譜闊，建制
派有良性競爭，但不會互相攻擊。
北區區議會主席、民建聯區議員蘇
西智則指，民建聯與鄉事派「應同
坐一條船，為香港愛國愛港共同努
力」，呼籲大家不必為瑣碎之事而
爭拗：「建制派不會互相攻擊，而
且香港的政治光譜闊，大家是在良
性競爭。」
被問到鄉事派各表態支持不同政

黨，對其選情有否影響時，陳克勤
也不免要告急，坦言「保自己一席
亦困難」，又表明自己「至少無幾
萬票」，並在會後補充指，今屆新
東選情「緊張少少」，又坦言民建
聯以兩支團隊出選新界東，保守估
計要在基礎的約3萬票上，再爭取1
萬票，期望建制派之間的「朋
友」，可以作「良性互動」，爭取中
間選民的支持。
新界東地方直選候選人，還有梁

國雄、葉偉明、劉慧卿、梁安琪、
龐愛蘭、葛珮帆、陳志全、邱榮
光、張超雄、蔡耀昌、范國威、黃
成智、湯家驊、何民傑、龐一鳴、
方國珊及陳國強等名單。

在今年選舉中不再競逐爭取連
任的經濟動力立法會議員梁劉柔
芬，縱使要離開服務多年的議
會，但仍然心懷社會，「不擔任
議員，還可以循其他途徑，繼續
理想」。一向關心青少年成長的梁
太，計劃未來日子將會投入更多

時間及精神，推動青少年服務。
原來早於2003年，她已親力親為
推動「商校伙伴計劃」，透過商界
與學界參與合作的平台，在公司
大使與老師互相支援下，成功為
超過200多間學校、近1萬4千多名
學生，讓他們擴闊視野之餘，公

司大使亦從學生身上，了解時下
年輕人的需要。

睹金毛少年變乖感開心
梁太透露，過去一段日子，為

推動有關計劃，已把立法會議員
薪金全數投入，眼見很多年輕人

參加計劃後，有
很正面的改善，
「有金毛少年變成
乖孩子，甚至有曾
經參加計劃的學
生，堅持自己理
想，最後獲蘋果電
腦聘請，到美國發
展落地生根，成家
立室更帶埋小朋友
來見面，實在令人
開心」。

她又稱，來屆不再爭取連任立
法會議員，便可以投入更多推動
計劃。
她表示，新構思加入家庭元

素，透過親子一同參與，不僅加
強家長與學生之間的了解，亦增
進和諧親子關係，不單融入子女
日常學習，建立一個生活化的學
習社區，還與家庭、學生及商業
社會產生聯繫。由於高中課程的
推行，報名參加學校數目高達80
間，目前不擔心參與學校數目，
而是要努力尋找足夠的商業機
構。而從過去參與學生反映，大
部分人對「模擬見工面試環節」
最感興趣。
除積極推動青少年工作外，梁

太還澄清，自己並非外界所指連
港區人大代表都會一併退下來，
會繼續參選新一屆港區人大代
表，服務社會。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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立會選戰競逐

嫻姐：港有條件發展社區經濟
籲政府土地政策配合 總結經驗長遠助社企

陳克勤：新界北具發展優勢

陳婉嫻昨晚親身出席了由「社會經濟聯
盟」主辦的選舉論壇，就社會經濟、

社會企業政策、公共採購、環保工業等多個
議題發表意見。會上，多個經營社會企業的
團體反映經營苦況。陳婉嫻批評，特區政府
並沒有為社會企業解決根本性的土地問題，
多個支援計劃結束後亦沒有總結經驗，歸納
如何長遠協助社會企業，尤其相比於過往停
留在構思階段，民間已經比過去積極，推動
了不少發展：「如果叻的政府，趁在座這麼
多人，應該和你們做夥伴。」

「我們每個區都有特色的東西」
被問及目前是否有條件向政府提出發展社

區經濟時，嫻姐斬釘截鐵地說「有」，強調
梁振英在競選期間已提出過要在社區發展地
區經濟，「我們每個區都有特色的東西，好
像北角㢏最近賣地，北角碼頭那裡有很多魚
檔，將來交給新世界，可以連結起來發展，
管理權則交給民間組織去做。」
她並憶述，工聯會早於1998年、1999年間

和香港浸會大學合作做過一項研究，發現在

工業北移、全球經濟一體化、財團壟斷的情
況下，現有的巿場經濟模式正在淘汰基層勞
工，故此向當時的特區政府提出了以就業為
主的發展策略，並建議重視本土文化，「靠
山食山，靠水食水」，但最後卻「不了了
之」。

馮檢基籲斥5億設「社企總公司」
馮檢基則稱，香港的社會企業平均每家只

得7名員工，難以競投大型的服務合約，故
他建議用5億公帑成立一所「社企總公司」

競投大型項目，再「二判」給小型社企。

嫻姐讚「環保星」身體力行
在推動環保工業的問題上，陳婉嫻強調，

特區政府一定要先明白綠色生活背後有一個
循環，且循環一定要政府帶頭，又讚賞新任
環境局局長黃錦星出席活動任主禮嘉賓時，
不戴襟花、不喝膠樽飲品，令她留下良好印
象，相信他會比前任出色，更表態會支持政
府在全港18區推行廚餘回收。
除陳婉嫻外，在民協超選名單中排頭位的

馮檢基亦親身出席了昨晚的論壇，但民主黨
何俊仁及涂謹申名單則只派出「二線」的區
諾軒及鄺俊宇出席，反映民主黨兩名「掛頭
牌」的候選人，似乎並不怎麼重視地區意
見。其他超選候選人還包括劉江華、李慧㠒
及白韻 。

Legislative Council Election

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社會企業在香港已經發展了一段時間，至今僅略有小成。工聯會「超級區議會」候選

人陳婉嫻昨晚在一個選舉論壇上表示，行政長官梁振英競選時提出發展社區經濟，令她相信香港有條件按照每個地區

特色發展社區經濟。面對社會企業的經營困難，陳婉嫻認為土地政策是根本性的問題，政府需要解決。民協馮檢基就

建議用5億公帑成立「社企總公司」競投大型項目再「二判」給社企，令社企有能力與大型商業企業競爭。

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）立法會漁農界共有159名
登記選民，今屆由民建聯的
何俊賢與報稱獨立的陳美德
二人對決。在昨日的香港電
台選舉論壇上，獲漁農界黃
容根支持的何俊賢強調，香
港正值新政府上場及漁農業
轉型發展時機，故提出「求
新求變」的參選政綱，促進
當局在軟硬件上支持業界發
展。
何俊賢在論壇上表示，今

次參選會以新思維促請政府
認同業界地位，爭取當局支
持香港設立生態農莊，創新
業界發展空間。同時，會維
護漁農界兩個核心價值，包

括維護本港漁產食品安全，及確保自行供應產品以免失去議價
能力。年僅32歲的他強調，自己雖然年輕，但服務業界已有10
多年，在「豬雞魚菜花」等行業廣交朋友，並把各界不同知識
匯聚為自己的政綱，相反他擔心陳美德從事漁業30年，會偏執
於漁業發展政策。

陳美德要建「港版馬爾代夫」
任職漁民的陳美德在政綱提出把香港打造成馬爾代夫，認為

香港西貢及東平洲等同樣有魚有海灘，只要政府投放資源及放
寬政策，可以打造為香港特色的馬爾代夫，其支持者就質疑何
俊賢提出求新求變理念，是否指其黨友過往表現不足。何俊賢
重申，業界正值轉型發展時機，故提出促請政府向前推進業界
發展，包括利用堆填區等開發發展土地，改善經營環境，同時
設立學位培訓及有機耕種等研發課程，吸引年輕人投身業界。
針對近日「膠粒事件」，兩人均批評政府在事件上通報不全

面，透明度不足，必須吸取教訓。何俊賢指，漁民關注事件令
市民對漁產品失信心，他曾與漁護署開會，會搞清責任誰屬後
為業界跟進賠償問題；陳美德亦稱，會要求當局改善通報機制
及向業界作出賠償。
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■陳婉嫻相信，香港有條件按照每個地

區特色發展社區經濟。

香港文匯報記者劉國權 攝

■陳克勤拜訪上水鄉委會爭取支持。

香港文匯報記者鄭治祖 攝

■上水鄉事委員會通過支持田北俊。
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梁劉柔芬不爭連任 夥商界推青少年服務
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■何俊賢認為，香港正值新政府

上場及漁農業轉型發展時機，故

提出「求新求變」的參選政綱，

促進當局在軟硬件上支持業界發

展。 資料圖片


